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Adela Micha (AM), conductora: Como le adelantaba, tengo en la línea telefónica a José Antonio 

Meade, el nuevo secretario de Desarrollo Social; deja Relaciones Exteriores, se va a Desarrollo 

Social en un contexto muy complicado, con mucha crítica, señalamiento de la oposición, un 

estudio de la (sic) Coneval, en donde pues se habla de que la pobreza en México va en aumento. 

Pepe Meade, ¿cómo estás? 

No lo oigo, no lo oigo. ¿Se está oyendo al aire? No lo oigo. 

Bueno, a ver si podemos restablecer el contacto con el nuevo secretario de Desarrollo Social. 

Antes, le decía, estuvo en Relaciones Exteriores, ha sido secretario varias veces y de varias 

carteras. 

Pepe, ¿me escuchas ya? 

José Antonio Meade (JAM), secretario de Desarrollo Social: Sí, Adela, te escucho bien, perdón. 

AM: No, no te preocupes. ¿Cómo estás? 

JAM: Bien, muy contento de estar contigo, en tu programa. 

AM: Igualmente. Oye, pues un cargo ahora muy importante, muy cercano a la gente, quizá, pues 

ésa es la principal diferencia, ¿no? De lo que habías estado haciendo hasta el día de ayer, que 

estuviste en Relaciones Exteriores; la Sedesol te acerca mucho a la gente y yo, pues siempre he 

comentado que, pues ahí sí se puede oler, sentir, palpar, ver y todo la pobreza en este país. 
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JAM: Es cierto, es un gran reto que implica un enorme esfuerzo de coordinación, participación, 

de ir superando carencias, de ir generando mejores condiciones. Al final, al centro de un esfuerzo 

de gobierno tiene que estar la inclusión, hay que generar oportunidades y hay que generar el que 

todos estemos en posibilidad de aprovechar. 

Es un desempeño que implica enormes retos, pero con el que estoy no sólo muy comprometido, 

sino muy agradecido con el Presidente por la oportunidad. 

AM: Ahora, pues debe haber, por supuesto, prioridades. Está la Cruzada contra el Hambre, que, 

yo decía, ha sido pues muy criticada, muy señalada, sobre todo por la oposición, pero en términos 

reales y, bueno, a unas horas de estar ahí, ¿qué nos puedes decir de esto? 

JAM: Mira, la pobreza en México tiene muchos rostros y se expresa de diferente manera. Hay 

pobreza extrema, hay pobreza de oportunidades, hay pobreza en cuanto a que la gente tiene 

alguna carencia. 

Los que tienen todas las carencias, el de la pobreza extrema y dentro de la pobreza extrema la 

pobreza alimentaria es lo que más debe de preocuparnos. 

Al final tenemos que trabajar en que podamos ir desapareciendo cada una de ellas. El que tienen 

para comer, pero le falta agua o electricidad, hay que trabajar para que la tenga. El que tiene agua, 

electricidad y para comer, pero le hace falta acceso a educación, hay que trabajar para que la 

tenga. 

La ventaja que tenemos es que podemos medir e identificar qué es lo que falta en las diferentes 

familias en México y, por lo tanto, estamos en posibilidades de ligar política pública para poco a 

poco ir generando mejores condiciones en cada uno de los elementos que nos hacen falta. Eso 

involucra a la Sedesol, involucra a diferentes instancias de gobierno, involucra a diferentes niveles 

de gobierno porque en algunos casos tiene que ver con infraestructura, con condiciones de 

despliegue territorial e involucra también a la sociedad. 

 

Gobierno y sociedad tenemos que trabajar juntos para ir enfrentando este reto y que todos 

estemos incluidos en las oportunidades que el país genere. 
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AM: Ahora, tú conoces, y muy de cerca, el manejo de recursos. Sabes la complejidad del mundo 

financiero, de lo que estamos viviendo ahora. Se habla de un Presupuesto Cero, ¿qué va a pasar? 

Conoces el por qué de la pobreza, el subdesarrollo, el hambre, ¿qué va a pasar, qué vas a hacer? 

JAM: Tenemos que sumarnos por eso todos. No depende, no se puede solamente descansar en los 

elementos presupuestales; se tienen que generar condiciones para que pueda la sociedad, para 

que pueda el país ir dando oportunidades. 

Tienes razón, el entorno que enfrentamos es un entorno complicado, es un entorno complicado 

en el mundo, es un entorno que va a implicar retos presupuestales. De ahí la importancia de que 

los recursos los usemos bien, que los canalicemos a los programas que están dando los mejores 

resultados, que nos han ayudado de mejor manera a suplir las carencias que nos duelen, que nos 

coordinemos de mejor manera en el Gobierno, que trabajemos de manera más cercana con los 

gobierno estatales y municipales, pero sobre todo, que movilicemos a la sociedad para que juntos, 

sociedad y gobierno, podamos ir haciéndole frente a este reto, que en la medida que vayamos 

superando, nos va a generar mejores condiciones a todos. 

AM: Ahora, hay cifras, hay estadísticas, esto es muy doloroso, porque en este caso, detrás de cada 

número hay una persona que es pobre. 

JAM: Sí. Lo que nos permiten las estadísticas es ir viendo en un arco histórico, ya tenemos 

muchos años de irlas generando, cómo vamos avanzando, y en los retos que hemos venido 

superando, hay razones para (inaudible), hay razones para identificar dónde nos hemos quedado 

cortos, y dónde tenemos que seguir trabajando. 

Pero adentro, como dices tú, de esas cifras, atrás de cada cifra hay una familia, hay un niño, una 

niña, hay un mexicano que no está teniendo todo lo que necesita para poder ser parte, incluirlo en 

lo que en el país está sucediendo. 

AM: Olvídate de todo, ni lo más elemental. 

JAM: Sacarlo de la pobreza elemental, que es en lo que ha habido una gran atención de un 

programa que consigue, instrumenta y con gran pasión echa a andar la secretaria Robles, y en 

donde pidió que fuera evaluado, y de esa evaluación, resultan datos muy interesantes. El 57.5 por 

ciento de las familias que se encuestaron de manera autónoma, superaron en alguna medida esta 

carencia alimentaria, esto prueba que está funcionando, es un enfoque sobre todo que está 

funcionando, y que por lo tanto, hay que redoblar. 
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AM: Está convencido que dio resultados positivos la Cruzada Nacional contra el Hambre hasta 

ahora. 

JAM: Se midió con una distancia autónoma, se le dio seguimiento a un número muy importante 

de familias, y lo que acredita ese seguimiento, es que la familia antes de la intervención de la 

política pública, y después de la intervención de la política pública, había mejorado, se había 

abatido la carencia en materia alimentaria, que es la más básica de las carencias. 

AM: Pues ojalá, te deseamos mucha suerte, yo espero que podamos luego platicar mucho más 

largo, digo, vas llegando, son unas horas, es mucho, no sé, va a haber una especie de entrega, 

ahora sí que ponerte al tanto, ¿vas a ver a Rosario? ¿Cómo va a estar? 

JAM: Platicamos ya desde el día de ayer, quedamos de volver a platicar mañana. El gabinete 

social del Presidente nos convoca a los dos, a Sedatu y a la Sedesol, con lo que habremos de seguir 

trabajando, habrá continuidad en el ejercicio, hay por mi parte un gran respeto hacia la secretaria 

Robles, su trabajo, su empeño, a su compromiso. Y sobre todo, un gran agradecimiento al señor 

Presidente, y su deseo de corresponder a su confianza con resultados y trabajo de todos los días, 

con muchas ganas y con más fuerza. 

 

AM: Vas a ser un secretario cercano, como decías, cercano a la gente. 

JAM: Voy a tratar de acumular más millas todavía en tierra, de las que acumule en aire, en donde 

además te quedé a deber sesiones y espacios de diálogo, que vamos a poder recuperar. 

AM: Yo también espero que puedas, podamos de alguna manera cumplir y completar esas 

gestiones. 

JAM: Y las gestiones que hicieron, faltaron los resultados, ahora esperamos que los resultados 

lleguen. 

AM: Ojalá que sí, Pepe. Y vas a seguir con el Periscope por supuesto, reportando. 

JAM: Para que desde ahí nos sigamos viendo, es un gran instrumento, es una gran posibilidad de 

cercanía, y sí, ahí habríamos de seguirle dando a Periscope. 
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AM: Yo no sé si, por lo que hemos venido hablando, esto parezca una frivolidad, pero bueno, esta 

es la política, y hay quien ya te coloca en la lista de los presidenciables a partir de este momento, y 

con esta designación. 

JAM: Yo creo que nadie en el gobierno (inaudible)... 

AM: No, no, ahora sí estás siendo ingenuo, o estás insultando mi inteligencia. 

JAM: (Inaudible)... oportunidad cuando empieza la segunda mitad de su mandato. Nadie que no 

esté pensando en cómo dar resultado, nadie que no esté pensando en cómo trabajar hoy que es 

viernes, mañana que es sábado, mañana que es domingo, y cómo hacer mejor sus resultados, 

nadie que no esté concentrado al 100 por ciento en eso, pues va a generar ningún espacio de 

posibilidad de ningún tipo, ni va a cumplir con la confianza que le tuvo el Presidente. 

Yo todos los días y toda mi concentración va a estar encaminada en la encomienda que él me dio. 

AM: Te mando un abrazo, Pepe, y estemos en contacto, ¿no? 

 

JAM: Gracias Adela, un abrazo. 

AM: Gracias. 


